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据透露，继前日前汉军门神阎毅落网之
后，昨日前武汉知名足球投资人——武汉雅琪
集团老板周建国因涉赌已被警方控制。据悉，
周建国涉赌和已经落网的前汉军门将阎毅有
着千丝万缕的联系。

涉嫌2006年做球
2006赛季武汉雅琪在重金收

购了彭波、闵劲、薛飞、罗昊、张伟
君、吴卓希等中超中甲实力
派悍将之后，阵容堪称豪
华，一度被外界称之为“乙
级皇马”。 论实力，当年的
那支武汉雅琪足以横扫乙
级赛场，并最终顺利冲甲。

然而这样一支豪华之
师在该赛季的表现却令人

大跌眼镜。2006赛季乙级联赛预赛阶段，周建
国的武汉雅琪先后击败实力强劲的冲甲竞争
对手，却经常匪夷所思地倒在了弱旅脚下，客
战平均年龄不到16岁、当时排名倒数第一的上
海东亚一役，武汉雅琪以0∶4惨败。主教练殷
立华更是在赛季中途被莫名解雇。据武汉某
足球记者透露，雅琪队在2006赛季冲甲未果的
直接原因是老板涉嫌直接“做球”。

重金投资不想冲甲？
其实周建国的如意算盘是，自己在做球大

赚一笔的基础之上球队又能顺利冲甲，事实证
明，武汉雅琪在一系列“问题球”之后以南区第
三名晋级总决赛。但最终事与愿违，他的球队
在总决赛中惨遭哈尔滨毅腾点杀，遗憾出局。
2007赛季，周建国宣布球队解散，彻底从足球圈
中抽身。

作为一名足球投资人，以“狂热、理性、专业”
著称的周建国在武汉足球界和整个中国足坛一
直有着不错的口碑，而他走上赌球之路的机缘
正在于同在赌球圈中浸淫已久的阎毅合作。

曾靠倒卖球队盈利
周建国曾自称，他自己是中国足坛唯一一

位只赚不赔的投资人。这句话不无道理。
1998赛季末，周建国将甲A球队卖给了红桃K
集团，回笼了 4000 万元的资金，刚好填回了
1997年和1998年两年亏损的数字。据说，他把
球队卖掉的那一天，满面红光。

1999赛季，周建国买来了安徽乐普生征战
乙级联赛，冲A未果后又将球队卖给四川绵阳，
又从中大赚了一笔。2002赛季，周建国卷土重
来，买壳继续征战乙级联赛。直到2007年退出
足坛，周建国的球队始终与中甲无缘。 风之

11月 22日，中国男足将在杭州主场迎战
黎巴嫩，这本来只是一场普通的亚洲杯预选赛，
比赛的分量远远低于以往国足冲击世界杯、奥
运会决赛圈时的“生死战”。但引人注目的是，
当天黄龙体育场的看台上除了那些死忠的球
迷，还有特意前来的国务院调研组和国家体育
总局副局长崔大林。

“我们已经接到消息，国务院调研组和崔

局长将在比赛当天到杭州，黄龙体育场看台
的包厢都留好了。”亚洲杯预选赛杭州赛区
组委会一位工作人员昨天在接受记者采访
时说。

至于国务院派出的调研组，组委会表示并
不清楚本次调研组的具体工作任务是考察国足
状况或者杭州的足球氛围环境，还是对目前中
国足坛热点事件的调查。 朱晓东

警方扫黑转向现役球员

沈阳东进队员李根被调查

记者昨天获悉，沈阳东进足球队队员李根
已经被警方要求协助调查，原因是此前他曾经
效力王珀任总经理的山西路虎足球队。

在沈阳队中主教练段鑫和主力球员李根，
都曾经在2006年效力过山西沃森路虎足球俱乐
部，而这家俱乐部的总经理就是现在因为赌球而
名声大振的王珀。在山西路虎期间，王珀创造了
一项纪录，一个赛季多一点的时间里连换5位主
教练，其中更是在7个月里连换了谢育新 、李洪
武、李勇、段鑫 4位主教练，任教时间最短的李
勇，执教时间不过22天。如此频繁的更换一支
球队的主教练，不免让人产生诸多联想。

一位相关人士告诉记者说：“现在看来，警
方的调查范围正在扩大，从两天前的青岛到这
次的山西路虎，应该是警方的工作取得了突破
性的进展，也证明警方正在大量取证。” 阿帅

前日，有消息说沈阳东进队主教练段鑫曾
被带离昆明“协助调查”。消息披露后，段鑫马
上出面否认。

段鑫曾与王珀有千丝万缕的联系。2006
年 3月，王珀就把山西沃森路虎足球队的帅印
交到了“金德教父”段鑫手中，正是这段关系让
段鑫接受谈话。当时初到山西的时候，段鑫这
样评价他熟识已久的王珀：“（来山西）首先是老

板好，我和王珀早就认识了，我觉得他这个人有
魄力。”

不过，在这一消息传出后不久，段鑫就接受采
访否认了此事。他说：“没赌球，没接受调查。这
段时间失踪，是因为去昆明参加教练培训班，这几
天确实回沈阳了，但是家里有急事，不是被调查。”
段鑫还说：“我确实当过山西路虎教练，但只负责
训练和比赛，其他一概不知。” 甘文

>>>>>>中国足坛扫赌打假风暴继续中……中国足坛扫赌打假风暴继续中……

殷传生愿做污点证人
中国足坛的反赌扫黑正在深入，在卡洛斯

和江洪先后站出来揭露国力曾经的问题球之
后，又一个和国力有关的人愿意站出来说话。
这一次他不但指出了问题球的场次，更首次向
媒体坦言，他手上有关于王珀赌球的物证，这个
人就是宁波长江文化传媒有限公司董事长兼总
经理殷传生。

据殷传生说，他负责国力在宁波的一些经
营工作，所以和王珀必然有经济上的往来。赌
球的事情，他有人证和物证，至于是不是能够成
为法律意义上的证据，他说了不算。人证方面，
宁波有很多人都可以出面作证；同时，只要公安
机关需要，殷传生可以做“污点证人”。“只要要
求我出面，那我就会义无反顾”。 林文

亚洲杯预选赛中国VS黎巴嫩惊动高层

国务院调研组周日亲临杭州督战

[扫赌集装箱]

夜长梦多
打假这件事情，看起来战线还长，所

以令人担忧。在中国做事，一定要迅雷不
及掩耳盗铃，什么事情一慢下来，肯定会
起变化。很简单，因为利益纠葛太多，说
情的、暗箱操作的、杀人灭口的等等，就都
有了操作的时间和空间。

不说别的，说说重庆扫黑。如果重庆扫
黑也这么拖拖拉拉，估计文强就进不去了。

足坛扫黑这么长时间了，进展实在慢
得像蜗牛。这段时间，肯定有人在跑，有
人在躲，有人在串联，有人在托门路，有人
在转移财产，所有的人都在毁灭证据。这
么拖下去，谁最高兴？

其实，提高打黑速度并不是一个技术
难题，但凡盘口异常表现异常的比赛，基
本上一抓一个准，不用开审直接交代了。
再有哪些每年表现异常的球队，估计都不
用认真查，就会有人主动举报了。

别的不说了，到现在，连个举报信箱
都没有开，这太不专业了吧？

看这架势，此次打假活动很有可能在
明年春节期间结束。开春之后，大家一切
如常。 贾刚

周建国周建国

李根李根


